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Installation du CMJ le 3 juin 2022 avec des proches et des élus municipaux. 

© Photos Alain Fournier  

 

UNE BELLE EXPÉRIENCE 
Alors âgés de 8 à 13 ans, Abib, Audrey, Camille, 
Clément, Hugo, Leila, Oscar, Maguie, Margot, 
Mathilde, Mayline, Milica et Xavier se sont 
lancés en 2022 dans l’aventure du premier 
Conseil municipal des jeunes de Conches sur  

Gondoire. Trois ans plus tard, ils reviennent 
sur cette expérience.  

Pourquoi avoir choisi de participer au CMJ ? 
Pour découvrir, apprendre, et agir : « J’ai vu 
l’affiche et je me suis dit que ça pourrait être 
une bonne expérience », se souvient Milica, 
âgée aujourd’hui de 16 ans. « Je voulais être 
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Mairie de Conches sur Gondoire – 6 place de l’Église (77600) 

Tél. : 01 64 02 26 17 accueil@conches-sur-gondoire.fr 
Astreinte technique : 06.56.70.43.34 

La mairie est ouverte du lundi au vendredi de 9h à 12h et 14h à 17h,  
Le samedi de 9h à 12h. 

                                                                                              site internet : www.conches-sur-gondoire.fr 

 Mairie de Conches sur Gondoire    

                                                                                                   mairiedeconchessurgondoire 
 
 
 
 

 

1ER CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES DE CONCHES SUR GONDOIRE 

BILAN DE MANDAT 
 

Le 17 mai, un nouveau Conseil municipal des 

jeunes prendra ses fonctions. C’est le 

moment pour les jeunes élus du premier 

CMJ, mis en place en 2022, de tirer le bilan de 

trois ans d’activités. 

mailto:accueil@conches-sur-gondoire.fr
http://www.conches-sur-gondoire.fr/
mailto:accueil@conches-sur-gondoire.fr
http://www.conches-sur-gondoire.fr/
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dans la vie de la commune, avoir des 
interactions avec les gens », explique Audrey, 14 
ans. « Quand j’ai appris qu’il y avait une élection, 
je me suis dit que ça pourrait être bien de voir 
comment ça se passait : la vie de la commune, 
les activités … », ajoute Camille, 12 ans. Tout 
comme Hugo, 15 ans : « C’était intéressant de 
voir comment ça fonctionnait, et de savoir 
qu’on pouvait coopérer avec d’autres jeunes 
pour embellir la commune ».  

Ils et elles sont motivés par la possibilité d’agir. 
« C’était après le Covid, on n’avait plus trop 
d’activités. Quand j’ai appris qu’il y avait le CMJ 
je me suis dit que ce serait pas mal d’y aller, 
pour recommencer à faire plein d’activités 
comme avant. Et j’avais envie d’essayer parce 
que c’était nouveau », souligne Leila, 13 ans. « Je 
voulais aider la commune, faire quelque chose 
pour ses habitants, bien utiliser mon temps. Et 
apprendre beaucoup de choses sur la ville 
puisque quand on habite quelque part, c’est 
bien de connaître son histoire », explique Abib, 
11 ans. « Et ajouter des activités pour les enfants, 
pour ne pas rester sur les écrans », complète 
Clément, 12 ans. Oscar, 11 ans, résume ainsi le 
point de vue général : « J’aime être bénévole ». 

Leurs souvenirs les plus marquants de cette 
période riche en initiatives ? 

➢ « La fête du village, les brocantes où on 
collectait des jouets pour les donner à des 
associations, les commémorations du 11 
novembre et du 8 mai » (Hugo).  

➢ « Le rituel du 11 novembre, les réunions à la 
mairie » (Oscar). 

➢ « La fête du village, les animations où on a 
appris à faire de la barbe à papa, du popcorn, 
servir les autres... Ce sont les moments où je 
me suis le plus amusée ! » (Leila).  

➢ « Le projet des sentes, la fête d'Halloween, les 
activités pour Noël et les autres animations 
proposées ont également été des moments 
marquants, où j'ai pu travailler en équipe et 
faire preuve de créativité » (Audrey).  

➢ « J’ai beaucoup participé aux animations, aux 
brocantes, etc. J’ai beaucoup aimé 
m’impliquer dans la vie de la commune. 
J’aurais peut-être aimé faire plus de 
réunions » (Milica).  

➢ « On a fait beaucoup d’activités, c’était bien 
organisé, par exemple la parade des jeux 
olympiques de Conches, la brocante, la fête 
du village… » (Camille).  

➢ « J’ai beaucoup aimé les activités comme les 
bourses aux jouets, les brocantes, la fête de 
la commune… J’ai aussi trouvé super de nous 
occuper des sentes car cela a permis 
d’apprendre beaucoup de choses sur ces 
femmes ».  (Abib) 

➢ « La création des sentes était un gros projet. 
Il fallait chercher les noms, les valider, avoir un 
budget pour installer les panneaux, et faire 
des plans. On a aussi essayé d’améliorer les 
entrées du village en collectant des pots de 
fleurs mais on n’en a pas eu assez et donc on 
n’a pas pu le faire ». (Clément) 

➢ « J’ai bien aimé les brocantes, et la fête du 
village en 2023 avec la Run Conches, et aussi 
l’inauguration des sentes. J’aimerais refaire le 
concours de blasons. Il n’y a pas eu assez de 
blasons déposés, seulement deux sur les 20 
inscrits ». (Xavier) 

Au vu de cette expérience, conseilleraient-ils 
à d’autres enfants ou jeunes de s’engager 
dans un CMJ ? La réponse est unanimement 
oui. « C’est une bonne expérience », estiment 
Camille et Abib. « C’est intéressant, tu apprends 
des choses », constate Leila. « Oui à condition 
d’avoir des idées d’activités pour essayer 
d’améliorer la commune. Il faut avoir des projets, 
sinon ça ne servira un peu à rien », nuance 
Clément. 

« Ces expériences m'ont non seulement permis 
de développer mes compétences dans 
l'organisation, le service au client, etc., mais 
aussi de gagner en maturité, de rencontrer de 
nouvelles personnes et de me faire des amis 
proches », s’enthousiasme Audrey, rejointe par 
Xavier : « Je conseillerais à tous de participer ! ». 
Pour Milica, « c’était une expérience 
intéressante en soi et c’est bien parce qu’on est 
devenus un peu plus autonomes ». « Cela peut 
enrichir, ils peuvent gagner en maturité, aider 
d’autres jeunes en apportant des idées, et offrir 
du renouveau à la commune », explique Hugo, 
dont le petit frère prend le relais au sein du 
prochain CMJ. Lorsqu’ils n’avaient pas atteint la 
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limite d’âge, certains conseillers ont d’ailleurs 
décidé de renouveler l’expérience : Leila, Abib, 
Clément, Xavier, et Oscar, qui siègera désormais 
aux côtés de sa petite sœur. 
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 DES NOMS POUR LES SENTES 
Les quartiers du Val Guermantes et du 
Laurençon sont parcourus par 
des sentes bordées de verdure. 
Ces cheminements sont parfois méconnus. 
Pour les mettre en valeur et les identifier, le 
Conseil municipal a décidé de nommer 
neuf sentes ou segments de sentes. Cette 
mission a été confiée au Conseil municipal des 
jeunes. 

Les membres du CMJ ont eux-mêmes décidé 
de choisir des noms de femmes remarquables, 
de différentes époques et différentes origines : 
Simone Veil, Malala, Rosa Parks, Olympe de 
Gouges, Germaine Tillion, Alexandra David-Neel, 
Suzanne Noël, Alice Guy et Amelia Earhart. Ces 
femmes pleines de courage, de ténacité, de 
créativité, ont franchi de nombreux obstacles 
pour atteindre leurs objectifs et ont influencé 
leur époque. 

Les jeunes conseillers et conseillères ont suivi le 
projet de bout en bout : identification 
des sentes sur le plan de la commune, 
recherches et discussion sur le choix des noms, 
avis sur les panneaux. Et jusqu’à l’inauguration, 
le 21 septembre 2024, avec la lecture solennelle 
et émouvante des parcours de ces femmes et 
le dévoilement du panneau central, au cœur de 
la sente Simone Veil. 

 

COLLECTE DE CANETTES 
Le CMJ a participé à la 
collecte de canettes en 
aluminium qui ont été 
valorisées au profit 
d’une association 
d’aide à l’enfance, 
K’Net Partage. 
 
 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

LE CMJ EN CHIFFRES 

▪ 13 membres élus  
▪ 33 mois de mandat 
▪ 14 participations aux 

animations de la 
commune 

▪ 7 participations aux 
commémorations 

▪ 2 collectes de jouets 
▪ 12 réunions de travail  
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 DES PROJETS AVEC UN IMPACT 

 SUR LA VIE COMMUNALE 
➢ La création d’un compte Instagram 
➢ La distribution de nichoirs 
➢ L’organisation d’un concours de blasons 
➢ Le choix du nom des sentes qui parcourent 

le village 
➢ Le choix de points de fleurissement  
➢ La décoration pour Pâques et Halloween 
➢ La distribution de chocolats à la maison de 

retraite 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

LES ANIMATIONS 
Une participation aux évènements qui animent 
la vie du village : 

➢ La brocante 
➢ La Fête de l’été 
➢ Halloween 
➢ L’atelier des Petits lutins 
➢ La crêpes party et l’atelier masques 
➢ La chasse aux œufs 

 

 

LA COLLECTE DE JOUETS 
Un stand du Conseil Municipal des Jeunes était 
présent lors des brocantes 2023 et 2024. Nous 
avons proposé aux exposants de faire don de 
jouets afin de les redistribuer à des associations 
pour les fêtes de fin d’année.  

Les deux collectes ont été un succès. Nous 
nous sommes réunis pour trier les jouets et 
nous avons choisi les « Restos du cœur » de 
Lagny-sur-Marne qui est venu les chercher 
courant décembre. 

C’était une joie pour nous de redonner le sourire 
à des enfants ! Nous tenons à remercier tous les 
donateurs.  

Camille et Hugo 
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LES COMMÉMORATIONS 

Lors des cérémonies du 11 Novembre et du 8 
Mai, le Conseil Municipal des Jeunes a apporté 
sa contribution au devoir de mémoire. 

Certains y avaient déjà participé, pour d’autres 
c’était une première fois. Avec l’émotion de « se 
rendre compte qu’il y a des personnes qui se 
sont battues pour la France », comme l’exprime 
Abib. Un acte important pour Hugo : « C’est 
grâce à eux qu’on est là ». 
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LE CONCOURS DE BLASONS 
Un constat fait à l’occasion du marathon de 
Marne et Gondoire : Conches n’a pas de blason 
à présenter. Mission est donnée au CMJ 
d’organiser un concours de blasons. Il faut donc 
identifier et représenter ce qui définit la 
commune : la verdure, des champs, des 
animaux, un ru…  

Des explications sont recueillies auprès de la 
Commission Nationale d’Héraldique. Lors de 
différentes réunions du CMJ un cahier des 
charges est élaboré, avec un calendrier, un 
processus de choix… 

L’information circule par Conch’infos, Facebook 
et le site internet de la commune. Un stand est 
mis en place lors de la fête du village le 17 juin 
2023 pour lancer les inscriptions au concours 
de blasons. Objectif : l’annonce du blason 
gagnant lors de la brocante de septembre 2023. 

Résultat : un échec. Seules deux propositions 
ont été déposées. 

 Le CMJ tente de remettre en marche le 
concours en reportant le délai de dépôt des 
propositions à la fin 2023 et en rappelant 
les règles du cahier des charges. 

Nouvel échec. « C’est beaucoup de travail, 
beaucoup de recherches pour qu’au final ça 
ne donne rien », dit Abib. « Beaucoup 
d’efforts pour rien », constate aussi Xavier, 
« je remercie quand même les deux 
participants ». Pour Clément, « toute la 
commune aurait dû y participer puisque ça 
concerne tout le monde ! ». « C’est juste un 
manque de motivation », regrette Leïla. 
« Tous les projets n’arrivent pas à leur 
terme. Il y a des réussites et parfois des 
échecs », commente Steve, l’adjoint en 
charge du CMJ. 

Mais ce n’est pas terminé. Les deux projets 
déjà remis sont conservés et l’initiative sera 
relancée. 

ON COMPTE SUR VOUS ! 

Xavier, Clément, Abib et Leïla 


